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Р язанское гвардейское высшее воз-
душно-десантное ордена Суворо-

ва дважды Краснознаменное команд-
ное училище имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова ведет свою историю 
с 1918 года. Здесь были образованы 
одни из первых курсов подготовки ко-
мандиров Красной Армии. Училище – 
единственная в мире кузница коман-
дирских кадров для ВДВ. 

ТоржеСТВА нА плАцУ
На торжествах курсантов и офицеров 

училища поздравили и вручили им награды 
командующий воздушно-десантными войс-
ками России генерал-полковник Андрей Сер-
дюков и губернатор Николай Любимов.

– Рязанское училище ВДВ – это гордость 
нашего края, его достояние и несомненный 
приоритет, – говорит Николай Любимов. – 
Именно здесь готовят офицеров воздуш-
но-десантных войск, которым нет равных. 
Здесь учат быть бесстрашными, побеждать 
и никогда не сдаваться. Правительство Ря-
занской области и я как губернатор будем 
и в дальнейшем оказывать ВУЗу макси-
мальную поддержку. Для нас очень важно, 
чтобы легендарное училище развивалось и 
процветало. 

В 2020 году из училища выпустились 
460 лейтенантов, 14 из которых – девушки, 
6 лейтенантов окончили учебные заведения 
с золотой медалью, 97 выпускников получи-
ли дипломы с отличием. Кроме того, лейте-
нантские погоны были вручены 58 офице-
рам иностранных государств ближнего и 
дальнего зарубежья, успешно окончившим 
специальный факультет. Среди выпускни-
ков – 14 мастеров спорта, 237 кандидатов, 
остальные имеют разряды по различным 
видам спорта. Им на смену, пройдя конкур-
сный отбор, ряды первокурсников попол-
нили более 400 курсантов высшего уровня 
обучения и почти 200 человек для обучения 
по программе среднего профессионального 
образования.

– На протяжении девяти десятилетий 
десантные традиции, сформированные в 
сражениях Великой Отечественной войны, 
окрепшие в горах Афганистана и на Север-
ном Кавказе, живут в воздушно-десантных 
войсках во многом благодаря гвардейско-
му училищу, – говорит командующий ВДВ 
генерал-полковник Андрей Сердюков. – Ря-
занское училище более столетия воплощает 
в своих выпускниках лучшие традиции русс-
кого офицера, обладающего твердой волей и 

мужественным характером, беззаветно пре-
данного своему Отечеству и народу.

За годы своего существования училище 
выпустило более 50 тысяч командиров, кото-
рые своей ратной службой внесли неоцени-
мый вклад в историю Красной и Советской 
армии, боевой славы Российской Федерации. 
Среди выпускников – 53 Героя Советского 
Союза и 82 Героя Российской Федерации.

пАМяТи героеВ
В день 102-й годовщины РГВВДКУ име-

ни генерала армии В.Ф. Маргелова в Рязан-
ском музее ВДВ открылась диорама «Высо-
та 776».

Над диорамой работал коллектив студии 
военных художников имени М.Б. Грекова Ми-
нобороны РФ. Она посвящена героическому 

подвигу 6-й роты псковских десантников. Они 
погибли в бою с многократно превосходящи-
ми силами террористов 1 марта 2000 года в 
Аргунском ущелье Чеченской Республики.

На церемонию открытия диорамы при-
ехали около 30 родственников погибших 
десантников, директор студии военных ху-
дожников Татьяна Самарская, авторы про-
екта Дмитрий Ананьев и Илья Лебедев. Ко-
мандующий ВДВ генерал-полковник Андрей 
Сердюков вручил им памятные подарки.

Диорама создана по классической техно-
логии холст/масло размером 3,6 Х 17 метров. 
Конструкция площадки повторяет ландшафт 
места событий и позволяет быть не сторон-
ними наблюдателями, а как бы непосред-
ственными участниками боя.

– Просмотр сопровождается музыкой, – 
делится впечатлениями губернатор Николай 
Любимов. – Слышны грохот разрывов, стре-
кот пулеметов, голоса бойцов. Все это произ-
водит впечатление присутствия на месте боя. 
Думаю, что здесь и школьникам будет инте-
ресно, и взрослым. Можно почувствовать и 
понять, как было сложно десантникам, но не-
смотря ни на что, они выполнили свой долг.

Все собранные по крупицам данные о 
подвиге десантников нашли свое место в 
электронном архиве объемом более 500 ГБ. 
Чтобы военнослужащие и члены их семей 
смогли ознакомиться с историей 6-й роты, 
полноценные копии будут переданы в му-
зеи всех десантных соединений воздушно-
десант ных войск России.

Фото Дмитрия Осинина

Г убернатор николай люби-
мов ознакомился с ходом 

строительства моста на лы-
бедском бульваре и осмотрел 
капитально отремонтирован-
ный участок дороги на при-
железнодорожной улице. Это 
не просто объекты текущего 
дорожного ремонта. приве-
дение их в надлежащее со-
стояние решает многие дав-
ние проблемы горожан. 

Больше, чеМ МоСТ
Непривычно видеть рязан-

цам огромный котлован в центре 
города. Старого моста на улице 
Ленина больше нет, на его месте 
появится новый, более функцио-
нальный объект. 

– Мы были абсолютно правы, 
начав работы уже в этом году, по-
тому что весна и лето показали – 
мост промывается, и насыпь мо-
жет начать осыпаться, – говорит 
губернатор Николай Любимов. – 
Мост мог бы разрушиться.

Подрядчики доложили, что на 
объекте демонтированы ограж-
дения, лестничные сходы, опоры 
контактной сети, инженерные 
коммуникации. Проводится пе-

реустройство кабелей связи, во-
допровода, контактной сети трол-
лейбусов. Завершены работы по 
строительству коллектора под раз-
мещение коммуникаций. 

Строители трудятся кругло-
суточно семь дней в неделю. Для 
контроля за стройкой установле-
ны web-камеры. Проектом пред-
усмотрено устройство сквозного 
прохода по Лыбедскому бульвару. 
Здесь появится зона для пешеход-
ных прогулок с велосипедными 
дорожками. Для этого будет уста-
новлено два свода. Внутри сводов 
устраивается каркас из прокатных 
элементов с обшивкой специаль-
ными плитами. Лестницы допол-
нительно оснастят электроподъ-
емниками для маломобильных 
групп населения. 

– Работы по возведению но-
вого моста предположительно 
завершатся в июле 2021 года, но 
я поставил задачу обязательно 
пустить транспорт по мосту уже 
в этом году, потому что стройка 
доставляет неудобство горожа-
нам и гостям Рязани, – говорит 
Николай Любимов. – Транспорт 
пойдет по одной полосе в каж-
дую сторону, и уже в декабре 
возможность для проезда будет 
обеспечена. 

Работы ведутся в рамках наци-
онального проекта «Безопасные и 
качественные автомобильные до-
роги». Общая стоимость реконс-
трукции моста составляет почти 
175 миллионов рублей. Подряд-
чик – ООО «КМК» (генеральный 
директор Антон Кузнецов). Ре-
конструкция производится на 
участке автомобильной дороги 
по улице Ленина от пересечений 
с улицами Почтовой и Николо-
дворянской. Движение транспор-
та (в том числе общественного) и 
пешеходов организовано по вре-
менной схеме. 

– Очень доволен, что взялись 
за этот мост, – говорит прохо-
дивший мимо стройки рязанец 

Алексей Тарабрин. – Я тут недале-
ко живу и часто гуляю по Лыбед-
скому бульвару. Перейти дорогу 
раньше было не просто, а теперь 
вот слышал, что хотят сделать и 
сквозной проход под мостом, и 
даже электроподъемники. Хоро-
шее место будет для прогулок, и 
мост станет надежнее. 

Теперь КАК АВТоБАн
Автодорога по улице Приже-

лезнодорожной в Рязани капи-
тально отремонтирована на ме-
сяц раньше срока. Протяженность 
участка – немногим более 2 кило-
метров. Ездили по ней, в основ-
ном, большегрузы, поэтому все 
дорожное полотно было настоль-
ко разбитым, что водители легко-
вых автомобилей предпочитали 

это место объезжать по окрест-
ным путям. 

Ремонт проводили в рамках 
нацпроекта «Безопасные и качес-
твенные автомобильные дороги». 
Стоимость работ составила почти 
60 миллионов рублей. Подрядчик 
местный – ООО «Долстрим» (ге-
неральный директор Игорь Во-
лошенко). 

В настоящее время работы уже 
завершены, хотя по плану долж-
ны были завершиться 15 декабря. 
Проведен ремонт асфальтобетон-
ного покрытия на площади поч-
ти 20 тысяч квадратных метров с 
устройством выравнивающего и 
верхних слоев. Выполнены рабо-
ты по валке деревьев и вырубке 
кустарников, устройству троту-
аров из асфальтобетона, замене 
бортового камня и укреплению 
обочины. Также на объекте обес-
печено водоотведение с проезжей 
части (с устройством укрепленно-
го кювета водоотводной канавы). 
Отремонтировано покрытие на 
прилегающих к основной дороге 
парковках, проездах и съездах, 
установлено 74 дорожных знака, 
барьерное ограждение, нанесена 
термопластиком дорожная раз-

метка. Строители благоустроили 
участок производства работ – вы-
садили кустарники, посеяли тра-
ву, убрали строительный мусор. 

– Оценивать, конечно, будут 
водители, – говорит губернатор 
Николай Любимов. – По этой до-
роге на промышленные предпри-
ятия проезжает много людей. Те-
перь они могут поставить свои 
автомобили в специальные пар-
ковочные карманы и пройти до 
проходной по тротуарам, кото-
рых здесь тоже не было. Подход 
осуществлен действительно ком-
плексный, чего я пытаюсь добить-
ся от всех. Здесь все сделано гра-
мотно и удобно для водителей и 
пешеходов. 

Вячеслав Астафьев
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+ КоМплеКТ ДоКУМенТоВ
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смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

Ф
о

то
 Д

м
ит

р
ия

 О
си

ни
на

Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»

3-4 поДпиСКА нА гАЗеТУ «ряЗАнСКие ВеДоМоСТи» нА I полУгоДие 2021 г. 

Без комплекта  
официальных документов
индекс п5419 
127 руб. 10 коп./762 руб. 60 коп.

С комплектом  
официальных документов
индекс п4710
192 руб. 10 коп./1152 руб. 60 коп.

льготная подпиСка 
индекс п5429 
118 руб. 30 коп./709 руб. 80 коп.

Во ВСеХ оТДеленияХ СВяЗи «почТА роССии»

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
индекс п5431 
86 руб. 70 коп./520 руб. 20 коп.

льготная подпиСка 
индекс п5432 
77 руб. 90 коп./467 руб. 40 коп.

подписные цены на 1 мес./на полгода
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ДОРОжНаЯ СТРаТеГИЯ
Как ведутся ремонтные работы на важнейших для областного центра участках 

Альма-матер героев
РЯзаНСКОе ВОзДУшНО-ДеСаНТНОе УЧИлИще ОТПРазДНОВалО 102-ю ГОДОВщИНУ

Фрагмент диорамы «Высота 776»

проектом предусмотрено наличие большой пешеходной зоны под мостом.  
Будут там сделаны и велосипедные дорожки

нАцпроеКТы: ФАКТы, КоММенТАрии, опыТ
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Колледж работает сейчас в дис-
танционном режиме, а пото-

му коридоры пока пусты. Но это не 
помешало провести открытие но-
вых мастерских, которые позволят 
студентам выйти но новый уровень 
качества обучения. 

Ставится задача «бесшовного» обра-
зования, когда в учебном заведении со-
здаются условия, полностью идентичные 
будущему рабочему месту молодого спе-
циалиста или квалифицированного рабо-
чего. Всего в строй введены 5 новых мас-
терских: банковского дела, бухгалтерско-
го учета, интернет-маркетинга, графичес-
кого дизайна и технологии моды. Первые 
три выглядят как современные компью-
терные классы, но их особенность – в 
качественном передовом программном 
обеспечении, с которым работают студен-
ты. После прохождения подготовки здесь 
выпускников уже не нужно будет чему-то 
доучивать за счет работодателя, они смо-
гут сразу же включаться в дело.

В отдельном корпусе расположены 
мастерские графического дизайна, где 
есть своя спецификация компьютеров 
и прочего оборудования, а также мас-
терская технологии моды, представляю-
щая из себя современный швейный цех 
с программируемыми машинами для 
проектирования моделей одежды, ши-
тья, вышивания и прочих операций. Сту-
денты, которые освоят операции в такой 
мастерской, смогут уже сами привнести 
новое знание о передовых технологиях 
на производство. Мастерские открыты в 
рамках реализации национального про-
екта «Образование» и станут не только 
учебной площадкой, но и местом про-
ведения конкурсов профессионального 
мастер ства World Skills Russia. 

На открытии побывали заместитель 
председателя правительства региона 
Роман Петряев и министр образования 
Ольга Щетинкина. 

– В мастерских оборудованы высоко-
технологичные учебные места, но они же 
могут использоваться и как рабочие. Они 
сертифицированы для профессиональ-
ных соревнований. В этом году новых 
мастерских в регионе откроется девят-
надцать. А в период до 2024 года откро-
ется пятьдесят подобных мастерских. В 
частности, четыре откроется в агротехно-
логическом университете в следующем 
году. Конечно, после длительного застоя 
в модернизации материально-техничес-
кой базы среднего профессионального 
образования теперь особенно приятно, 
что происходят такие события. Ребята 
смогут получать отличное образование 
и плодотворно трудиться на благо своей 
малой родины, – сказал Роман Петряев. 

Рязанский технологический колледж 
всегда отличался высоким уровнем про-
фессиональной подготовки своих подо-
печных и ставкой на практическое обу-
чение с максимальным приближением 
условий обучения к условиям производс-
тва. Отсюда и не только высокий процент 

трудоустройства выпускников на высоко-
оплачиваемые места сразу же после полу-
чения диплома, но и конкурсный отбор. 
На некоторые специальности в текущем 
году он составил три человека на место. 
К таким направлениям подготовки отно-
сится бухгалтерский учет, который препо-
дают здесь с 1985 года. Если раньше сту-
дентов приходилось готовить с большим 
количеством бумажного материала и по 
учебникам, то теперь будущие бухгалтеры 
могут погружаться в мир многообразия 
самых передовых программ учета и отчет-
ности, а также учиться автоматизировать 
все возможные процессы для того, чтобы 
исключать ошибки и «человеческий фак-
тор» из своей работы. Подробнее об этом 
рассказывает преподаватель дисциплины 
Татьяна Абрамова, которая также являет-
ся главным экспертом демонстрационно-
го экзамена по компетенции и работает 
на региональном профессиональном чем-
пионате World Skills. 

– Хорошего бухгалтера от всех осталь-
ных отличает верность профессии и при-

вычка постоянно отслеживать норматив-
ное законодательство, регулирование, 
знание специализированных программ 
для бухгалтерского и налогового уче-
та. Также надо постоянно пользоваться 
справочниками и пособиями, повыша-
ющими квалификацию. 

У себя в колледже мы даем хорошую 
базу для практических занятий. Реально 
практикующий профессиональный бух-
галтер в современном мире работает с 
программами, которые постоянно совер-
шенствуются, развиваются, и важно не 
пропустить принципиальные моменты, 
чтобы не отстать в этой области, – гово-
рит Татьяна Абрамова. 

Среди изучаемых предметов не так 
давно появилась молодая дисциплина 
под названием «интернет-маркетинг». 
Само явление, связанное с искусством 
продвигать товары и услуги на электрон-
ном рынке, возникло вместе со всемир-
ной сетью, но системный, академичес-
кий подход, позволяющий преподавать 
студентам предмет с фундаментальным 
разбором всех процессов, разработали не-
давно. Заведующая профильной мастерс-

кой Евгения Синельникова рассказала об 
особенностях этой дисциплины и о перс-
пективах, которые есть у профессионалов 
в этой области. 

– Пандемия показала, что интернет-
технологии сейчас очень важны, очень 
большое количество транзакций и по-
купок совершается именно в режиме он-
лайн, а потому к наступлению новой эпо-
хи, когда во всемирной сети будет прояв-
ляться практически вся экономическая 
активность людей, надо быть готовыми. 
Мастерская для дисциплины «интернет-
маркетинг» оборудована по последнему 
слову техники. Кроме изучения основ-
ной специальности, студенты получают 
дополнительные полезные навыки по 
курсам «безопасная работа в сети интер-
нет» и «использование социальных сетей 
в работе». Также есть интерактивная до-
ска, на которую студенты могут выводить 
свои задания, – говорит Евгения. 

Студенты колледжа уже смогли оп-
робовать новые мастерские для работы 
в тестовом режиме. Они даже сняли не-

большой фильм о том, какие возмож-
ности для учебы и создания собствен-
ных проектов теперь появились у обу-
чающихся.

– Все технологии, которые представ-
лены в наших новых мастерских, пред-
назначены для опережающего развития 
студентов, они должны приходить на 
предприятия со знаниями на уровне или 
даже чуть-чуть большими, чем средний 
уровень квалификации даже опытных 
работников. Сейчас развитие экономи-
ки базируется не столько на технике, 
сколько на людях, потому что если нет 
профессионалов, то никакие станки и 
компьютерные программы не помогут. 
Наш подход дает интенсивность обуче-
ния, поскольку если студент не освоил 
что-то важное, то он никогда не сдаст 
полный комплекс экзаменов и не полу-
чит диплом, – говорит директор коллед-
жа Николай Баранов. 

Все студенты колледжа с нетерпением 
ждут, когда им можно будет приступить 
к занятиям в мастерских. 

Михаил Скрипников 

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

АКТУАЛЬНО

Все под цифровым контролем
РязансКая нефтепеРеРабатывающая Компания внедРила единую 
инфоРмационную систему по упРавлению Качеством пРодуКции 

о чередной шаг в направлении 
цифровизации производства 

позволил предприятию эффектив-
нее управлять качеством продук-
ции и компонентов, необходимых 
для производства бензинов «Евро 
6» и Pulsar-100.

непрерывный контроль качества про-
дукции и рост его эффективности внедря-
ется в Рязанской нпК, в рамках стратегии 
«Роснефть 2022». новый единый лабора-
торный комплекс, который ввели в эксплу-
атацию год назад, позволяет оптимизи-
ровать контроль качества продукции. все 
операции автоматизированы, что ведет 
к быстрому принятию нужных решений. 
в 2020 году испытательная лаборатория 
Рязанской нпК, дочернего общества нК 
«Роснефть» успешно прошла проверку на 
соответствие критериям аккредитации и 
Гост ISO/IEC 17025 и подтвердила свою 
техническую компетентность. высокое ка-
чество рязанских нефтепродуктов, топлива 
и химии ежегодно подтверждается выбо-
ром потребителей и победами в конкурсе 
«100 лучших товаров России». 

новый центр лабораторных исследова-
ний Рязанской нпК имеет в арсенале 250 
методов исследований, включен в единый 
реестр аккредитованных лабораторий 
страны. ежедневно производится около 
1500 испытаний показателей качества 
сырья, компонентов и товарной продук-
ции. единая испытательная лаборатория 
Рязанской нпК спроектирована с учетом 
мирового опыта в области строительства 
современных аналитических лабораторий, 
в основе которого лежит принцип органи-
зации рабочих мест по типу физико-хими-
ческих методов испытаний. здесь объеди-
нили прежде разрозненные лаборатории, 
чтобы работать оптимально и быстро. Ком-
плекс оснащен интеллектуальной системой 
вентиляции и передовыми инженерными 
системами, позволяющими в автоматичес-
ком режиме поддерживать в помещениях 
заданную температуру, влажность и воз-
духообмен. бюджет строительства едино-
го лабораторного корпуса составил око-
ло 1 млрд руб.

Эти затраты окупятся, ведь ответствен-
ность за качество продукции очень высо-
ка. ао «РнпК» является крупнейшим пе-

рерабатывающим активом нК «Роснефть». 
мощность по переработке составляет более  
17 млн тонн нефти в год. завод производит 
высококачественные автомобильные бензи-
ны, дизельные топлива, авиационный керо-
син, котельные топлива, дорожные и строи-
тельные битумы, сжиженные углеводородные 
газы и другие нефтепродукты. они востребо-
ваны по всей стране, а большая часть керо-
сина в баках пассажирских самолетов, кото-
рые вылетают из москвы по всем направле-
ниям, произведена именно в Рязани. 

Лаборант химанализа  
Ольга Балабанова выполняет испытания 

дизельного топлива по определению пре-
дельной температуры фильтруемости

Кузница новых кадров 
в РязансКом технолоГичесКом Колледже отКРываются совРеменные мастеРсКие

ПИТЕЛИНО. с летного поля в пителинс-
ком районе пилот-мотопланерист, замес-
титель председателя федерации спорта 
сверхлегкой авиации Рязанской области 
андрей николаевич Головин с первым за-
местителем главы администрации пителин-
ского района александром александрови-
чем сучковым подняли на мотопараплане 
в воздух иконы и мощи святых воинов-по-
бедителей александра невского и Геор-
гия победоносца и совершили воздушный 
крестный ход над районом. они также 
подняли в воздух флаг победы в память 
о погибших на фронтах и всех, кто ковал 
победу в тылу. молебен о воинах, жизни 
свои за отечество и народ положивших, 
совершил благочинный пителинского ок-
руга, настоятель вознесенского храма р.п. 
пителино протоиерей олег трофимов. 

САСОВО. в сасове продолжаются рабо-
ты по реализации концепции развития ис-
торической части города «Купеческое на-
следие». подрядная организация «строй-
тех» на улице ленина продолжает обуст-
ройство тротуаров и пешеходных зон. на 
самой площади ленина завершили обус-
тройство детской площадки с резиновым 
покрытием стоимостью 5 миллионов 100 
тысяч рублей. изготовитель – ооо ГК 
«забава». стоимость всего проекта «Ку-
печеское наследие» более 76 миллионов 
рублей, работы планируют завершить к 
концу этого года.

ПрОНСК. в городе новомичуринске 
прон ского района на месте стелы «за-
щитникам отечества» установили новый 
памятник. прежний, по заключению специ-

альной экспертизы, пришел в негодность и 
подлежал замене. Это скульптура солда-
та со склоненной головой. на постаменте 
– орден отечественной войны и надпись: 
«тем, кто насмерть стоял в грозной битве 
с фашизмом». автор памятника – рязанс-
кий скульптор олег седов. он же – автор 
памятника ивану мичурину, который от-
крыли в городе, в центральном парке на 
проспекте смирягина, в начале августа, 
создатель памятника евпатию Коловрату 
в Рязани и александру невскому в алек-
сандро-невском. Как следует из обсуж-
дения в соцсетях, положительных, вос-
торженных комментариев подавляющее 
большинство. новомичуринцы с благо-
дарностью восприняли участие рязанс-
кого художника в сохранении памяти о 
земляках-героях. 

НОВОСТИ рАЙОНОВ
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Для нашего региона этот проект важен и в связи с формированием  
фармацевтического кластера, в который уже входит  

современное высокотехнологичное предприятие «Скопинфарм»
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В приоритете
в сКопинсКом Районе будет лоКализовано  
новое фаРмацевтичесКое пРоизводство

совещание с участием 
губернатора Николая 

Любимова, вице-пре-
зидента компании Sobi 
Константина Бакайкина, 
гендиректора компании 
Sobi в россии и СНГ Вя-
чеслава Дербижа про-
шло в правительстве ре-
гиона и было посвяще-
но заключению нового 
соглашения по локали-
зации производства на 
площадке завода «Ско-
пинфарм» препарата эф-
мороктоког альфа – ре-
комбинантного фактора 
крови для лечения боль-
ных гемофилией.

Приветствуя участников 
совещания, Николай Люби-
мов отметил, что соглаше-
ние, которое заключается 
компанией Sobi с рязанс-
ким предприятием «Скопин-
фарм», предполагает реали-
зацию нового инвестицион-
ного проекта. 

– Сотрудничество с та-
кой крупной международной 
фармацевтической компани-
ей как Sobi имеет особое зна-
чение для Рязанской области 
с точки зрения укрепления 
инвестиционного потенциа-
ла, создания новых рабочих 
мест, – сказал губернатор. По 

поэтапная локализация про-
изводства на площадке пред-
приятия «Скопинфарм». 

Генеральный директор 
«Скопинфарм» Инга Нижа-
радзе выразила слова при-
знательности руководству 
Рязанской области за благо-
приятный климат, который 
создан для инвесторов и поз-
воляет им комфортно рабо-
тать в регионе. По ее словам, 
заключение стратегическо-
го соглашения о партнерс-
тве с биофармацевтической 
компанией Sobi открывает 
новые перспективы в облас-
ти производства препаратов 
крови. Объем инвестиций 
в локализацию нового про-
изводства составит более 
1 млрд рублей.

Александр Джафаров

мнению Николая Любимова, 
для рязанского региона этот 
проект важен и в связи с фор-
мированием фармацевтичес-
кого кластера, в который уже 
входит современное высоко-
технологичное предприятие 
«Скопинфарм». Это предпри-
ятие производит десятки на-
именований лекарств, в том 
числе препаратов крови. «За 
счет локализации фармацев-
тического производства ком-
пании Sobi удастся освоить 
выпуск новой продукции, не-
обходимой нашему здраво-
охранению. Правительство 

области готово обеспечить со 
своей стороны комфортный 
режим работы в нашем реги-
оне», – рассказал подробности 
нового проекта губернатор. 

Вице-президент компании 
Sobi в странах Восточной Ев-
ропы и России Константин 
Бакайкин поблагодарил гу-
бернатора за поддержку: «Рос-
сийский рынок является при-
оритетным, поэтому соглаше-
ние о локализации производс-
тва эфмороктоког альфа явля-
ется очень важным для нас», – 
сказал Константин Бакайкин. 
По его словам, планируется 

Поддержка бюджетов.  
Взаимодействие с федеральным центром
Эти и дРуГие вопРосы обсуждались в РеГиональном пРавительстве

Г убернатор Николай Любимов 
в режиме видеоконференцсвя-

зи провел очередное заседание 
регионального правительства. 

На заседании были рассмотрены 
изменения, внесенные в закон об об-
ластном бюджете на 2020 год и плано-
вый двухлетний период. В частности, 
скорректирован перечень кодов до-
ходов бюджета, которые закреплены 
за их главными администраторами. В 
целях компенсации выпадающих до-
ходов и обеспечения первоочередных 
расходов предложено увеличить объем 
дотаций на поддержку мер по обеспе-
чению сбалансированности бюджетов 
шести муниципальным образованиям 
в общей сумме 37,8 млн рублей.

Губернатор Николай Любимов от-
метил, что сегодня, когда формируется 
бюджет, региональным министерствам 
и ведомствам необходимо своевремен-
но и эффективно отрабатывать все воп-
росы, которые касаются распределения 
федеральных средств поддержки на бу-
дущий год, и связанные с этим риски. 
«Сейчас особенно напряженно идет 
работа совместно с депутатом Госду-
мы РФ от нашей области Андреем Ми-
хайловичем Макаровым. Он с нами на 
связи ежедневно, – сказал Николай Лю-
бимов. – Важно, чтобы все финансовые 
средства, которые возможно заложить 
в федеральный бюджет на следующий 
год для Рязанской области, были мак-
симально учтены. Здесь от всех требу-
ется внимательность и собранность, 
максимальные усилия. Во многом бла-
годаря Андрею Михайловичу пока опа-
сений по поводу сокращения финанси-
рования либо по исключению каких-то 
объектов нет».

Николай Любимов, комментируя 
еще один важный законопроект, свя-
занный с реструктуризацией обяза-
тельств региона по ранее взятым бюд-
жетным кредитам, подчеркнул: «Пра-

вительство России в этот нелегкий 
период очень оперативно принимает 
решения, которые во многом основа-
ны на предложениях субъектов РФ. 
Дополнительные соглашения, заклю-
ченные с Минфином России, позволят 
реструктуризировать задолженность 
региона таким образом, что деньги, 
которые мы в этом году должны были 
направить в федеральный бюджет для 
погашения бюджетного кредита, вы-
свобождаются и пойдут на борьбу с рас-
пространением COVID-19, под держку 
бизнеса, на компенсацию выпадаю-
щих доходов, которые неминуемо у 
всех возникают». Губернатор отметил, 
что и в дальнейшем необходимо обес-
печить оперативное взаимодействие 
с Правительством РФ, чтобы быстро 
принимать решения и реагировать на 
реальные потребности.

***
На заседании был одобрен проект 

закона, который приводит в соответст-
вие с установленными федеральными 
нормами порядок назначения и пре-
доставления государственной соци-
альной помощи людям на основании 
социального контракта. Она оказыва-
ется уязвимым категориям граждан 
за счет средств областного бюджета в 
виде единовременных или ежемесяч-
ных выплат при условии выполнения 
ими ряда мероприятий по социаль-
ной адаптации и преодолению труд-
ной жизненной ситуации. На эту меру 
поддержки региону в 2021 году будут 
предоставлены федеральные субсидии. 
Принятие законопроекта позволит 
увеличить востребованность данного 
вида соцпомощи у населения, усилить 
ее адресность.

«Социальный контракт – это важ-
ная мера, направленная в том числе 
на изменение иждивенческого пове-
дения у некоторых людей. Заключение 
такого контракта будет стимулировать 

граждан к тому, чтобы пройти про-
фессиональное обучение либо начать 
работать в качестве индивидуального 
предпринимателя, оплатить часть за-
трат на приобретение оборудования, 
– подчеркнул губернатор. – Это нужно 
для того, чтобы человек не просто по-
лучал пособия от государства, а начал 
заниматься своим делом».

***
Участники заседания одобрили из-

менения, внесенные в ряд региональ-
ных нормативно-правовых актов с це-
лью их приведения в соответствие с 
действующим законодательством. Так, 
предложен ряд мер, направленных на 
создание условий для перехода инди-
видуальных предпринимателей на па-
тентную систему налогообложения, в 
том числе работающих в сфере пасса-
жирских перевозок. В связи с измене-
ниями прогнозных значений в целом 
по России скорректирована величина 
прожиточного минимума пенсионера 
в Рязанской области. На 2021 год она 
установлена в размере 9321 рубль, рост 
к 2020 году составил 7,2%. Утвержде-
ны дополнительные полномочия пра-
вительства Рязанской области в сфере 
охраны здоровья, которые направлены 
на повышение качества оказания мед-
помощи населению. Увеличены объ-
емы финансирования областной гос-
программы по развитию здравоохра-
нения: поступившие в регион средства 
резервного фонда Правительства РФ в 
размере 82,7 млн рублей предназна-
чены на обеспечение оказания медпо-
мощи больным коронавирусом, про-
ведение необходимых мероприятий 
в рамках борьбы с COVID-19. Продлен 
упрощенный порядок предоставления 
региональных мер господдержки жите-
лям региона, что позволит снизить рис-
ки заражения вирусными инфекциями 
при посещении учреждений соцзащи-
ты населения и МФЦ.

ОПЕРАТИВНО, ОДНИМ КЛИКОМ НА САЙТЕ 

rv-ryazan.rU
самые свежие новости
аКтуальные сюжеты «Рв•тв»
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малые средства. Их абоненты были 
переведены на централизованное 
теплоснабжение от ТЭЦ. 

На предприятии лежит большая 
ответственность, и во многом от 
того, как его коллектив справится 
с поставленными задачами, зави-
сит «погода в доме» большинства 
рязанцев.

Одной из ключевых задач при 
подготовке тепловых сетей явля-
ется их опрессовка, то есть испы-
тание повышенным давлением. На 
магистральных и квартальных тру-
бопроводах выявлялись наиболее 
уязвимые места, устранялись пов-
реждения, чтобы серьезных аварий 
не возникало даже в самые крепкие 
морозы. Проводились техническое 
освидетельствование и диагностика 
оборудования на котельных пред-
приятиях и на центральных тепло-
вых пунктах (ЦТП).

Полностью подготовлены и от-
ремонтированы все ЦТП и котель-
ные, проведена опрессовка магис-
тральных и квартальных тепловых 
сетей, – отметил Игорь Угаров. За-
вершены работы по капитально-
му ремонту на 10 участках магис-
тральных тепловых сетей по ули-
цам Сенная, Черновицкая, Разина, 
Трудовая, Новоселов, Пушкина, 
четвертой магистрали между Ряж-
ским им Куйбышевским шоссе и на 
Первомайском проспекте. Протя-
женность этих участков составила 
более 4500 метров в однотрубном 
исчислении.

Замечу, что в структуру МУП 
«РМПТС» входят участки цент-
ральных тепловых сетей четырех 

районов Рязани, а также участки 
котельных Московского и Желез-
нодорожного районов, участки ко-
тельных Советского и Октябрьско-
го районов, участок магистральных 
тепловых сетей. Задача работни-
ков – эксплуатация, обслуживание 
и ремонт теплосетевого и генери-
рующего оборудования, обеспе-
чение заданных температурных 
режимов. На предприятии имеет-
ся ремонтно-механический цех, 
ремонтно-строительное управле-
ние, автопарк специализирован-
ной техники. 

В рязанском муниципальном 
предприятии тепловых сетей тру-
дятся около 1800 сотрудников, ко-
торые обслуживают 2704 дома раз-
ного уровня и более 500 километров 
городских сетей. 

К аждый это подтвердит: ког
да за окном минус, важ

но, чтобы в доме было тепло и 
уютно. Сразу появляется хоро
шее настроение, уверенность, 
спокойствие. В такие моменты 
мало кто вспоминает о тех, кто 
обеспечивает рязанцам ком
форт, заботится, чтобы в квар
тирах всегда были теплые ба
тареи отопления, а из крана 
лилась горячая вода. Но ради 
этого и трудится большой кол
лектив Рязанского муници
пального предприятия тепло
вых сетей под руководством 
Романа Степанушкина.

МУП «РМПТС» было создано 
тридцать семь лет назад решени-
ем Рязгорисполкома на базе объ-
единенной районной котельной 
«ОРК». В то время в его состав вхо-
дило три котельных, восемнадцать 
километров тепловых сетей и семь 
тепловых пунктов. Несмотря на то, 
что за эти годы менялись адреса 
административных зданий, цель 
организации всегда была одна – 
обеспечить теплом и горячей водой 
предприятия, социальные учрежде-
ния и, конечно, жилой фонд рязан-
цев. МУП «РМПТС» выполняет весь 
комплекс услуг по передаче и рас-
пределению тепловой энергии от 
электростанций Ново-Рязанской и 
Дягилевской ТЭЦ (ОАО «Квадра»). 
По трубопроводам от ТЭЦ теплоно-
ситель приходит на насосно-пере-
качивающую станцию (ПНС), за-
дача которой состоит в нормализа-
ции гидравлического режима. Что 
дальше? Круговорот продолжает-
ся: в центральном тепловом пункте 
(ЦТП) теплоноситель передается в 
систему теплоснабжения и отдает 
энергию для горячего водоснабже-
ния домов, где распределяется по 
квартирам и приходит в каждый ра-
диатор отопительной системы. ЦТП 
обслуживают более двух тысяч жи-
лых домов, группу промышленных 
и производственных зданий, мик-
рорайоны, кварталы.

МУП «РМПТС» является участ-
ником пилотного проекта по авто-
матизации и диспетчеризации цен-
тральных тепловых пунктов (ЦТП), 
который обеспечивает существен-
ную экономию и целесообразное 
использование энергоресурсов, вы-
сокое качество коммунальных услуг 
и комфортные условия для потреби-
телей, снижает расходы на эксплу-
атацию. Реализация проекта нача-
лась в июне 2020 года. 

Суть проекта по цифровиза-
ции заключается в следующем: на 
ЦТП устанавливается программи-
руемый логический контроллер 
(фактически – компьютер), кото-
рый управляет электродвигателя-
ми, регуляторами и другим обору-
дованием, позволяющим объекту 
полноценно функционировать в 
автономном режиме, и передает 
сигнал в режиме реального вре-
мени на центральный диспетчерс-
кий пункт. В то же время с диспет-
черского пульта можно управлять 
технологическими параметрами 
работы теплопункта, а также на 
специальной графической схеме 
монитора вести наблюдение за те-
кущей работой оборудования, от-
слеживать перебои, технические 
сбои или же поломки, случивши-
еся в ЦТП. Диспетчер, производя 
мониторинг текущего состояния, в 
случае возникновения какой-либо 
чрезвычайной ситуации, незамед-
лительно отправляет на место опе-
ративно-выездную бригаду.

Автоматизация ЦТП позволяет 
решать множество задач. Она обес-
печивает согласованную работу от-
дельных звеньев управляемого объ-
екта, дает возможность собирать и 
хранить информацию о состоянии 
оборудования, управлять парамет-
рами теплоносителя в автомати-
ческом режиме без постоянного 
присутствия дежурного персонала, 
минимизировать время на органи-
зацию работ по устранению послед-
ствий аварий, а также существенно 
сократить вероятность возникнове-
ния аварийных ситуаций, связан-
ных с человеческим фактором.

Кроме того, данный комплекс 
может быть полезен в случаях, ког-
да приходится часто изменять па-
раметры системы теплоснабжения, 
при этом нет необходимости пос-
тоянного присутствия обслужива-
ющего персонала, а именно четы-
рех операторов, осуществляющих 
круглосуточное посменное дежурс-
тво на каждом центральном тепло-
вом пункте.

Пока проект тестируют. В пер-
спективе на ближайшие 3 года за-
планировано его расширение на 
объектах МУП «РМПТС», стопро-
центную автоматизацию объектов 
предполагается осуществить в те-
чение 10 лет.

Сегодня специалисты МУП 
 «РМПТС» ведут постоянную рабо-
ту по установке приборов учета 
энергоресурсов, замене устаревше-
го оборудования на современное, 
внедряют новые технологии в про-
цессе замены тепловых сетей. Все 
это для того, чтобы оптимизировать 
расход теплоносителя, стоимость 
ингредиентов на водоподготовку, 
а в конечном итоге, обеспечить 
высокое качество услуг и комфорт 
горожан.

В перерывах между отопитель-
ными сезонами проходят масштаб-
ные работы по капитальному ре-
монту тепловых сетей. На Перво-
майском проспекте от дома № 41 
до дома № 35 прошли ремонтные 
работы по замене теплосетей. 

– За время летней ремонтной 
кампании специалисты предпри-
ятия провели весь комплекс ме-
роприятий, которые гарантируют 
надежное теплоснабжение в пе-
риод температурных минимумов. 
Также были выполнены все необ-
ходимые условия для обеспечения 
надежного теплоснабжения потре-
бителям, – рассказывает главный 
инженер МУП «РМПТС» Игорь Уга-
ров, – и полностью выполнили план 
меро приятий по подготовке к ото-
пительному сезону.

– Первомайский проспект – один 
из объектов, где была проделана се-
рьезная работа по замене магист-
ральных сетей, – продолжает Игорь 
Угаров. – Капитальный ремонт про-
веден на участке тепловых сетей про-
тяженностью 582 метра. Этот учас-
ток трубопровода является магист-
ральным, и его отключение при ава-
рийной ситуации приведет к силь-
ному снижению тепловой эффек-
тивности отопительных устройств 
значительного количества потреби-
телей Железнодорожного района, 
среди которых 39 объектов жилого 
и 27 – социального фондов, культур-
ного и иного назначения, в том числе 
больница, два детсада и школа. 

Напомним, что МУП «РМПТС» – 
основной поставщик тепловой энер-

гии в Рязани – обеспечивает теплом 
и горячей водой более 380 тыс. жи-
телей и свыше 2500 промышленных 
потребителей. 

В настоящее время предприятие 
обслуживает 63 котельных, в кото-
рых установлено 257 котлов, 10 пе-
рекачивающих насосных станций. 
129 центральных тепловых пунк-
тов (ЦТП) бесперебойно обеспечи-
вают теплом сотни тысяч рязанцев. 
Протяженность тепловых сетей со-
ставляет 522 км в двухтрубном ис-
числении, в том числе, магистраль-
ных – 134,7 км, распределитель-
ных – 387,3 км. Кстати, с 1983 года 
(года образования «РМПТС»), было 
закрыто 73 подвальных и аварий-
ных (морально устаревших) котель-
ных с низким КПД, на содержание 
которых приходилось тратить не-

П редприятие в сложившей
ся эпидемиологической об

становке продолжает рабо
тать в штатном режиме. Осо
бое внимание уделяется под
держанию бесперебойного 
электроснабжения организа
ций здравоохранения и объек
тов жизнеобеспечения города. 
На сегодняшний день, благода
ря слаженной работе коллек
тива, все службы сохраняют 
высокий уровень готовности. 

МУП «РГРЭС» обеспечивает элек-
троэнергией более 232 тысяч абонен-
тов жилого сектора и более 13 тысяч 

юридических лиц. Среди них крупные 
промышленные предприятия, школы, 
детские сады, насосные станции, ко-
тельные. В муниципальной собствен-
ности и в эксплуатации предприятия 
находятся 820 трансформаторных 
подстанций и распределительных 
пунктов, 2017 километров кабельных 
линий, 513 километров воздушных 
линий электропередачи. 

«Рязанские городские распре-
делительные электрические сети» 
получают электроэнергию по 134 
фидерам вышестоящих сетевых ор-
ганизаций (в значительной степени 
это подстанции, принадлежащие 
ПАО «Россети»). Электрические 

сети города Рязани представляют 
из себя сложную сеть соединений, 
позволяющую при помощи опера-
тивных переключений в ее узлах 
(распределительных пунктах и под-
станциях) восстановить электро-
снабжение потребителей путем пе-
ревода нагрузок с одного центра пи-
тания на другой, или локализации и 
вывода поврежденных участков из 
схемы электроснабжения. 

Обо всех плановых отключени-
ях, обычно связанных с ремонтны-
ми работами, МУП «РГРЭС» своих 
потребителей оповещает заранее. 
В случае возникновения нештат-
ных ситуаций, происходит автома-

тическое отключение при помощи 
специальных систем защиты в сетях 
вышестоящих организаций или в 
сетях МУП «РГРЭС», исключающее 
возможность повреждения электро-
оборудования и дальнейший долго-
срочный его ремонт. После всех не-
обходимых проверок и переключе-
ний производится подача электро-
энергии потребителям. Восстанов-
ление подачи электроснабжения 
обычно не превышает двух часов. 

Несмотря на то, что предпри-
ятие было закрыто для посещения, 
все службы продолжают свою рабо-
ту в полном объеме. Как и прежде, 
в круглосуточном режиме работает 
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РАБОТАЕМ!

ДЕЛОВАЯ ХРОНИКА

АКТуАЛьНО

Погода в доме
МунициПальное ПредПриятие теПловых сетей создает КоМфортные условия рязанцаМ 

назначения
Министром строительной отрасли России 
назначен Ирек Энварович Файзуллин

ирек Энварович фай-
зуллин родился 8 де-
кабря 1962 году в 
Казани. окончил 
Казанский инже-
н е р н о - с т р о и -
тельный инсти-
тут (ныне Казан-
ский государст-
венный архи-
тектурно-строи-
тельный универ-
ситет) по специаль-
ности «промышленное 
и гражданское строительс-
тво». Кандидат экономических наук, защитил диссер-
тацию на тему «Методы формирования экономической 
стратегии антикризисного управления строительной 
организацией».

новый министр начинал трудовую деятельность плот-
ником-бетонщиком в чистопольском объединении «рай-
сельхозтехника». Последние десять лет – он министр 
строительства, архитектуры и жилищно-коммунального 
хозяйства республики татарстан, главный архитектор 
республики татарстан. с января 2020 года – первый 
заместитель министра строительства и жилищно-ком-
мунального хозяйства рф.

К зиМе 
Подготовились
Губернатор Николай Любимов провел 
рабочую встречу с министром ТЭК и ЖКХ 
области Андреем устиновым. 

на встрече обсуждались вопросы подготовки и 
прохождения отопительного сезона в регионе. Ми-
нистр проинформировал губернатора о плановых ме-
роприятиях, которые были проведены с целью обеспе-
чения своевременного старта и нормального прохож-
дения отопительного сезона в рязани и других муници-
пальных образованиях. они включали в себя ремонт 
жилищного фонда, замену оборудования котельных, 
тепловых, электрических и водопроводных сетей, со-
здание запасов топлива. Был выполнен значительный 
объем работ по всем направлениям. из регионально-
го бюджета выделены 200 млн рублей на замену ма-
гистральных теплосетей областного центра, 50 млн 
рублей – на решение наиболее проблемных вопросов 
теплоснабжения муниципальных образований.

в настоящее время продолжается реконструкция 
тепловых сетей по ул. зубковой в рязани, на которую 
из областного бюджета было выделено 34,5 млн руб-
лей. Как отметил министр, жители этого микрорайона 
испытывают некоторые неудобства, связанные с пла-
новыми кратковременными отключениями в процессе 
выполнения работ. они должны быть завершены до 30 
ноября 2020 года. 

По словам андрея устинова, объекты жилищно-
коммунального и энергетического хозяйства рязанс-
кой области в целом готовы к отопительному перио-
ду. теплоснабжающие организации функционируют в 
штатном режиме, без серьезных сбоев. Пуск отопления 
на объекты в рязани был осуществлен в течение девя-
ти дней, в муниципальных районах эти сроки не пре-
вышали трех дней. возникающие аварийные ситуации 
устраняются силами коммунальных предприятий в нор-
мативные сроки. 

губернатор николай любимов поручил министерс-
тву при формировании бюджета 2021 года предусмот-
реть финансовую поддержку муниципалитетов для даль-
нейшей модернизации систем теплоснабжения. Кроме 
того, на контроле следует держать вопрос задолжен-
ности организаций коммунального комплекса за топ-
ливно-энергетические ресурсы. также глава региона 
подчеркнул, что совместно с ростехнадзором, адми-
нистрациями районов необходимо продолжать актив-
ную работу в отношении получения муниципальными 
образованиями паспортов готовности. 

оБъединили  
усилия
Подписано соглашение между Рязанским по
литехом и ООО «Теплоприбор» о создании базы 
практической подготовки по теме «Контрольно-изме-
рительные приборы и автоматика». объединение ком-
петенций профессорско-преподавательского состава 
политеха и специалистов ооо «теплоприбор» позво-
лит готовить востребованных профессионалов для ря-
занской экономики.

уровень готовности – высокий
МуП «ргрЭс» оБесПечивает надежное ЭлеКтроснаБжение ПотреБителей города 

оперативно-диспетчерская служба 
предприятия, мобильные бригады 
обеспечивают оперативные пере-
ключения и мониторинг работы обо-
рудования. Производится работа по 
заявкам и жалобам, полученным по 
круглосуточной горячей линии по 
вопросам электроснабжения. Орга-
низовано дежурство руководства и 
бригад служб воздушных линий, ка-
бельных линий, трансформаторных 
подстанций и электротехнической 
лаборатории. 

Предприятием выполняется пол-
ный комплекс мер по профилактике 
распространения коронавирусной 
инфекции – производится дезин-
фекция производственных и адми-
нистративных помещений, автомо-
бильной техники и инструмента, 
осуществляется контроль состояния 
самочувствия привлеченных к рабо-
те сотрудников.

Прокладка теплосетей

Мастера за работой

Главный инженер предприятия 
Игорь Угаров

В связи со сложившейся санитарно
эпидемиологической ситуацией работа 
с клиентами осуществляется дистанционно 
с использованием интерактивных сервисов:

• Электронная приемная на сайте МуП «ргрЭс»

    www.gorseti62.ru

• личный кабинет

• телефон горячей линии для населения по вопросам 

    замены приборов учета: 55-05-77 ( 1174 )

• телефон администратора 55-05-77 ( добавочный 1114 )

• По вопросам технологического присоединения 

    обращаться по телефону: 55-05-77 

    (добавочные 1258, 1211 ); 

    e-mail: teplyakova@gorseti62.ru

• Принимаются обращения по электронной почте 

    mail@gorseti62.ru;

Для заявок и обращений на бумажном носителе 
расположены ящики у входа в здание МУП «РГРЭС» 
по адресу: г. Рязань, ул. Радищева, д. 5
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знаков, уборкой памятников и 
мемориальных комплексов. Уже 
и не говорим о ежедневной убор-
ке мусора с проезжей части улиц 
и тротуаров. Как видим, и к до-
рожникам сотрудников сасовской 
службы благоустройства, возглав-
ляемой Дмитрием Стеблиным, 
можно отнести смело. Их работа 
тяжелая, не всегда чистая, очень 
редко выполняется в комфортных 
условиях. Но сасовские благоуст-
роители осознают и всю необхо-
димость работать в полную силу, 
и ответственность, лежащую на их 
плечах. Нельзя не заметить, что за 
время их работы город стал гораз-
до привлекательнее. А есть среди 
работников службы благоустройс-
тва сотрудники, которые являются 
примером для своих?

– Да, такие люди у нас есть, – го-
ворит заместитель директора пред-
приятия Наталья Демидова. – Не-
льзя не отметить добросовестную 
и ответственную работу мастера 
службы Валентины Шкакиной. Эта 
женщина уверенно и спокойно ру-
ководит коллективом с 2011 года. 
Двадцать четыре ее сотрудника 
трудятся в полную силу. Можно с 
уверенностью сказать, что любое 
дело, порученное бригаде Валенти-
ны Шкакиной, будет выполнено в 
срок и с достойным качеством

С 2014 года трудится в службе 
благоустройства Руслан Девлика-
мов. Он и с триммером мастерски 
обращается, и с бензопилой. И 
минутки лишней на перекуре не 
просидит – другие едва успевают 
за ним. Любое дело у него получа-
ется, и работа спорится. Пока есть 
в нашей службе такие сотрудни-
ки, – завершает разговор Наталья 
Викторовна, – со всеми своими 
обязанностями мы справимся.

Юлия Байдова
г. Сасово 

– Это значимое событие для 
жителей микрорайона ДПР 7,7А, 
да и для всех тех, кто прожива-
ет в Дашково-Песочне, – говорит 
начальник отдела координации 
строительства УКС Надежда Тала-
лаева. – Микрорайон активно за-
страивается, здесь много молодых 
семей, поэтому детский сад как 
нельзя кстати. Он решит многие 
их проблемы.

Кажется, здесь предусмот-
рено все для того, чтобы детям 
было приятно и безопасно в нем 
находиться. На первом этаже 
разместятся группы ясельного 
и младшего возраста, медицин-
ский блок, пищеблок и лифт. В 
трехэтажном здании будет уста-
новлен лифт. На втором этаже 
расположатся дети среднего воз-
раста. Здесь же предусмотрены 
помещения для кружковой ра-
боты, изостудии, музыкальных 
занятий и… зимний сад. Конеч-
но, помещения, где зимой распус-

опыт

творчество

Новый взгляд на детский сад
В Рязани заканчиВается стРоительстВо самого большого В гоРоде дошкольного учРеждения

есть такая служба
ее сотРудники стаРаются, чтобы гоРод был чистым,  
безопасным и удобным

Его корни в Севске Брянс-
кой области. Рязань ста-
ла для него второй ро-

диной. Здесь он состоялся как 
личность, как специалист и ру-
ководитель. На заслуженный 
отдых Анатолий Михайлович 
ушел с должности заместите-
ля генерального директора 
«Рязаньагропром строй», где 
он по-своему выкладывал кир-
пичные стены домов, промыш-
ленных предприятий, объектов 
соцкультбыта. Мало кто тогда 
знал, что Анатолий Михайло-
вич – удивительно творческий 
человек, тонко чувствующий 

время, события, людей, его ок-
ружающих. За сухими статис-
тическими цифрами он умел 
понять человека, поддержать, 
посоветовать, помочь.

Философ, оптимист и роман-
тик по натуре, он всегда пытал-
ся понять взаимоотношения 
мужчины и женщины, из каких 
узелков связаны семейные узы, 
почему нередко они разрывают-
ся и что надо предпринять, что-
бы этого не случилось.

Свою первую книгу Анато-
лий Михайлович выпустил в 
60 лет. За двадцать пять лет им 
написано десять книг. И в каж-

дой – размышления о смысле 
жизни, о себе, о времени. В сво-
их работах он остается верен 
своему стилю, где присутству-
ет простота, краткость, искрен-
ность. И почти во всех – поли-
тика. Он так и не смог принять 
перемены, которые произошли 
в стране. В одной из книг автор 
приводит слова Руссо «Видеть 
несправедливость и молчать – 
это значит самому участвовать 
в ней». В стихах и прозе он пы-
тается дойти своими мыслями, 
сомнениями до широкого круга 
читателей, показать свою граж-
данскую позицию. 

Поздравляем Вас, Анатолий 
Михайлович, с днем рождения! 
Будьте здоровы и счастливы!

ф о т о л е т о п и с ь  с т р о и т е л ь Н о Й  о т р а с л и

Строители на демонстрации, посвященной годовщине Октябрьской революции

Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива редакции

Редакционный совет:

Меньшов Вячеслав Юрьевич, 
министр строительного  
комплекса Рязанской области; 

Решетник Вадим Алексеевич, 
министр транспорта  
и автомобильных дорог  
Рязанской области; 

Устинов Андрей Олегович, 
министр топливно-энергетического 
комплекса и ЖКХ Рязанской области;

Буданова Елена Николаевна, 
начальник управления капитального 
строительства администрации г. Рязани;

Зайцева Галина Александровна, 
главный редактор газеты 
«Рязанские ведомости»;

Воробьев Антон Сергеевич, 
генеральный директор ГК ЗАО 
«Единство»;

Васильченко Дмитрий Викторович, 
начальник главного управления  
архитектуры и градостроительства  
Рязанской области; 

Оводков Виктор Федорович, 
генеральный директор ООО «СтройПромСервис»;

Микитюк Василий Григорьевич, 
президент НП «Объединение  
рязанских строителей»;

Михайлов Михаил Олегович, 
директор ООО «Северная  
компания»;

Самохин Алексей Викторович, 
генеральный директор  
ООО «Зеленый сад»;

Шаипов Лема Рамазанович, 
председатель Союза строителей
Рязанской области.

каются цветы, давно не новость, 
но в этом детском саду для этого 
отведено намного больше места, 
чем в других детских учреждени-

ях. Третий этаж займут дети бо-
лее старшего возраста. Для воспи-
танников этого дома здесь будут 
открыты кабинеты логопеда, пси-

холога, будет работать сенсорная 
комната.

Строительство детского сада 
осуществляется в рамках наци-

онального проекта «Жилье и го-
родская среда». Это будет сов-
ременное трехэтажное здание 
на 290 мест для детей от двух до 
семи лет. Площадь здания огром-
на – более 5506 квадратных мет-
ров. Получается, что в Рязани это 
самый большой строящийся дет-
ский сад. 

А теперь о тех, кто возводит 
детское учреждение. Это коллек-
тив ООО «Еврострой» под руко-
водством Виктора Ежова. Само 
название фирмы говорит о том, 
что строители с большой ответст-
венностью относятся к своему 
делу. Для них любая мелочь важ-

на. В своей работе они руководс-
твуются проектом, подготовлен-
ным рязанскими специалистами 
из проектного института «Ника 
и КО», но в ходе строительства 
всегда возникают какие-то но-
вые обстоятельства. Их прихо-
дится решать, что называется, в 
процессе. 

– Для нас это не первое детское 
учреждение, – говорит Виктор 
Ежов. – Мы уже давно привыкли 
к высокому спросу и стараемся 
все сделать без изъяна. Шесть с 
половиной месяцев мы трудимся 
в этом режиме. Гордимся, что дет-
ский сад будет украшением мик-
рорайона.

В настоящее время на объекте 
работают не только евростроев-
цы, но и мастера из субподрядных 
организаций. Ведется устройство 
сетей водоснабжения, монтаж 
системы теплого пола и отопле-
ния в целом, установка оконных 
блоков на третьем этаже, отделоч-
ные работы. Строители спешат, 
чтобы к концу ноября все было 
готово к приему детишек. Закан-
чивается устройство теневых на-
весов и установка малых архитек-
турных форм. По сути, рядом с 
детским садом создан сказочный 
уличный городок.

Руководители управления ка-
питального строительства адми-
нистрации города практически 
еженедельно проводят на объек-
те планерки, чтобы не допустить 
срыва графика строительства. 
Очередная встреча состоялась 
при участии начальника отдела 
координации строитель ства УКС 
Надежды Талалаевой. 

Строительство находится 
в стадии завершения, а уже со  
2 ноября началась регистрация де-
тей, родители которых обратились 
с просьбой предоставить место в 
детском саду. Формируется и пе-
дагогический состав 

дело

В сасове служба благоуст-
ройства является подразде-

лением МКп «сасовские теп-
ловые сети». Много обязан-
ностей у ее сотрудников.

Ведь именно они отвечают 
за то, чтобы город выглядел чис-
тым, опрятным и ухоженным. А 
для этого надо зимой дороги с 
тротуарами от снега очищать, ле-

том регулярно проводить окаши-
вание травы,  цветочную рассаду 
вырастить, на клумбах высадить, 
поливать ежедневно. Кроме того, 
обрезку старых деревьев провес-
ти, лишний кустарник вырубить, 
побелить-покрасить дорожные 
бордюры, деревья на аллеях. Эти 
же люди занимаются нанесением 
разметки пешеходных переходов, 
установкой и заменой дорожных 

У любви и мыслей я – слуга
юбилейную дату отметил почетный стРоитель – анатолий михайлоВич никифоРоВ
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Э той осенью на фоне 
второй волны панде-

мии коронавируса в реги-
онах России, в том числе в 
Рязанской области, ввели 
комплекс ограничитель-
ных мер. Людям старше 
65 лет было предписано 
вновь уйти на самоизоля-
цию. Однако соблюдать 
этот режим – вовсе не оз-
начает исключить из своей 
жизни общение, снизить 
активность и запереться в 
четырех стенах. Председа-
тель регионального отде-
ления Союза пенсионеров 
России, заместитель пред-
седателя комитета Обще-
ственной палаты Рязанс-
кой области по социаль-
ной политике и трудовым 
отношениям ГАЛИНА ВО-
РОБЬЕВА рассказала «РВ», 
как проходит период ны-
нешней осенней самоизо-
ляции для людей «сереб-
ряного» возраста: 

– Повторное введение ре-
жима самоизоляции для нас 
неожиданной новостью не 
стало. Мы, по правде говоря, 
предполагали такое развитие 
событий, поэтому восприня-
ли введение ограничений бо-
лее спокойно. Уже нет того 
панического страха и безыс-
ходности, которые мы испы-
тали в первую волну панде-
мии. Сейчас есть понимание, 
как защитить себя от корона-

вируса. И должна отметить, 
что люди старшего возраста 
действительно стали более от-
ветственно подходить к этому 
вопросу. Обратите внимание, 
на улице сейчас практически 
все пожилые люди ходят в мас-
ках. Мы прекрасно понимаем, 
что нужно беречься, потому 
что новая инфекция может 
осложнить течение хроничес-
ких заболеваний, которых у 
пожилых и так, как правило, 
целый букет. 

Считаю, что люди «сереб-
ряного» возраста в основном 
смогли адаптироваться к но-
вой реальности и, самое глав-
ное, сохранить эмоциональ-
ную составляющую, общение, 
положительный настрой. Вы-

нужденная разобщенность за-
ставила многих освоить совре-
менные средства коммуника-
ции: социальные сети, мессен-
джеры, другие платформы для 
онлайн-взаимодействия, та-
кие как Zoom. Определенный 
вклад в это внесла и наша орга-
низация: с 2014 года компью-
терной грамотности мы бес-
платно обучили в «Универси-
тете третьего возраста» около 
двух тысяч пенсионеров. Ак-
тивисты Союза пенсионеров, 
в том числе в районах области, 
всегда на связи; обмениваем-
ся информацией, отвечаем на 
вопросы, коих у людей стар-
шего возраста сейчас немало. 
Есть свой сайт «Союз пенси-
онеров – Рязань» rro-spr.ru. В 

соцсети «Вконтакте» создана 
группа «Зрелость62», насчи-
тывающая около 200 подпис-
чиков, ежедневно наполняе-
мая актуальными новостями и 
сообщениями. Все желающие 
могут вступить в эту группу и 
узнавать для себя много инте-
ресного и полезного. 

Хочу обратить внимание 
людей старшего возраста на 
то, что режим самоизоляции – 
это не повод засиживаться, 
залеживаться и пребывать в 
одиночестве. Наоборот, нужно 
как можно больше двигаться, 
тренировать легкие и сердеч-
но-сосудистую систему, быть 
в тонусе – это, по словам вра-
чей, позволяет противостоять 
развитию осложнений, вызы-

ваемых коронавирусом. Ак-
тивисты Союза пенсионеров, 
например, очень небольши-
ми группами и с соблюдением 
требований Роспотребнадзора 
продолжают заниматься скан-
динавской ходьбой в близ-
лежащих парках, любовать-
ся природой. Если нет такой 
возможности, можно делать 
легкую зарядку при откры-
том балконе или прогуливать-
ся во дворе. Мы, со своей сто-
роны, всячески стимулируем 
граждан старшего возраста 
к здоровому образу жизни – 
с помощью онлайн-ресурсов 
проводим различные фитнес-
тренировки, психологические 
тренинги, показываем, как 
правильно делать дыхатель-

ную гимнастику, заниматься 
скандинавской ходьбой. Ак-
тивно в режиме онлайн про-
должаем обучение английско-
му языку, финансовой грамот-
ности, участвуем в дистанци-
онных экскурсиях, посещаем 
дистанционно музеи, обмени-
ваемся полезными рецептами, 
делимся личной позитивной 
информацией.

По личному опыту могу ска-
зать, что сегодня автомобиль – 
это не только средство пере-
движения, но и практически 
средство индивидуальной за-
щиты. Самое главное – пожи-
лым людям надо как можно 
меньше пользоваться обще-
ственным транспортом. И те 
пенсионеры, которые исполь-
зуют сейчас личный транспорт, 
конечно, чувствуют себя более 
защищенными. Можно в лю-
бое время выбраться за город, 
добраться куда-то по самым 
необходимым делам, при этом 
меньше рискуя здоровьем. Так 
что если есть такая возмож-
ность, то между общественным 
транспортом и передвижени-
ем в машине, лучше выбрать 
последнее. 

Хочу еще раз подчеркнуть: 
самоизоляция не означает ра-
зобщение. Вместе переживать 
непростые времена всегда лег-
че. Поэтому призываю всех 
людей «серебряного» возраста 
не замыкаться в себе, подде-
рживать позитивное общение 
с родственниками, друзьями. 
Наши подопечные, например, 
общаются с единомышленни-
ками, приобретенными на об-
разовательно-досуговых заня-
тиях «Университета третьего 
возраста». 

Сейчас главное – не подда-
ваться унынию и избавлять-
ся от состояния одиночества 
всеми доступными и безопас-
ными для здоровья в условиях 
пандемии способами. Жизнь 
продолжается! Когда мы вмес-
те – мы сильнее! 

История школы тесно 
связана с жизнью стра-

ны и богата своими тради-
циями. А для учеников раз-
ных лет школа – это воспо-
минания о детстве, юнос-
ти, первых победах, уро-
ках, которые давала сама 
жизнь. Педагог школы № 4 
и ее выпускница 1984 года, 
учитель ИЗО с тридцати-
летним стажем Наталья 
Вьюгина рассказывает об 
истории образовательного 
учреждения, его руково-
дителях и о том, в чем уни-
кальность школы. 

1 ноября 1955 года в Каси-
мове на улице Кооперативной 
была открыта новая школа  
№ 4. Сюда пришли дети, кото-
рые раньше учились в 1-й, 2-й, 
5-й школах. Классы этих школ 
были переполнены, сами шко-
лы удалены на значительное 
расстояние от места житель-
ства учащихся, что создало 
потребность в строительстве 
в Касимове новой школы. Она 
выглядела просто: дощатые не-
крашеные полы, беленые сте-
ны, окна с маленькими стекла-
ми. В 1955 году учащихся было 
390 человек. Первым директо-

ром школы стала Кира Петров-
на Жданова (1955–1956 гг.) 
– всегда строгая, подтянутая, 
современная деловая женщи-
на. У нее был жесткий харак-
тер, присущий талантливому 
руководителю. С 1956 г. по 
1961 г. директором школы яв-
лялся Анатолий Владимирович 
Приклонский. Он прошел Ве-
ликую Отечественную войну, 
был ранен, награжден орденом 
Отечественной войны, медаля-
ми. Ученики отзывались о нем 
как о добром и справедливом 
человеке. Анатолий Владими-
рович обладал разносторонни-
ми, богатыми знаниями, писал 
замечательные стихи, был ак-
тером касимовского народно-
го театра, дважды выступал на 
Кремлевской сцене. С 1961 г. 
по 1968 г. школой руководила 
Зинаида Ивановна Матвеева; 
при ней началось строитель-
ство спортзала. Семен Дмит-
риевич Шибаров – директор 
школы в 1968–1973 гг. В это 
время был достроен спортзал и 
мастерские. Нина Николаевна 
Погожева была директором с 
1973 г. по 1980 г. Под ее руко-
водством началось возведение 
пристройки. В то время школа 
была перегружена, а пристрой-

ка дала много свободных, свет-
лых классов, и школа стала за-
ниматься в одну смену. Поя-
вилась новая техника: телеви-
зоры, проигрыватели, магни-
тофоны. В мастерские завезли 
станки и швейные машинки. 
В 1980–1990 гг. директором 
школы была Зоя Николаевна 
Козлова. За 10 лет директорс-
тва Зои Николаевны школа за-
нимала первые места за подго-
товку к новому учебному году. 
При ней сделали газовое отоп-
ление, оборудовали компью-
терный класс, фойе и лестницу 
отделали мраморной плитой. 
Впоследствии Зоя Николаев-
на стала начальником городс-
кого отдела образования, а ди-
ректором нашей школы педа-
гогический коллектив выбрал 
Людмилу Ивановну Калинину, 
выпускницу школы 1965 года, 
заслуженного учителя РФ. 
Мудрый руководитель, талан-
тливый педагог, замечатель-
ный человек. Школа становит-
ся современной, были открыты 
классы довузовской подготов-
ки. С 2005 года школой руко-
водит Лариса Александровна 
Трифонова, выпускница шко-
лы 1992 года, Почетный работ-
ник общего образования РФ, 

творческий, инициативный и 
целеустремленный человек. 
При ней школа преображает-
ся и обновляется. В 2007 году 
школа одержала победу в кон-
курсе лучших школ Рязанской 
области, активно внедряющих 
инновационные образователь-
ные программы. 

Два года назад, накануне 
Дня учителя, в школе была 
открыта новая экспозиция 
музея педагогической славы. 
Это плод труда нескольких 
поколений учителей и уча-
щихся. Мы гордимся тем, что 
в нашем фонде есть уникаль-
ные экспонаты: фотографии и 

письма режиссера-сказочника 
Александра Роу, заслуженно-
го артиста Александра Хвы-
ли, сценарий сказки «Огонь, 
вода и медные трубы». В свое 
время инициатором встречи 
с извест ными артистами стал 
пионервожатый Николай Сте-
панович Грачев. Ребята увиде-
ли самую главную сказочную 
Бабу-Ягу. Артисту, исполнив-
шему эту роль, Георгию Мил-
ляру тогда было за 70 лет. Бла-
годаря уникальным музейным 
экспонатам наши ученики в 
2018 году стали призерами об-
ластного конкурса активистов 
школьных музеев. 

Особенностью школы се-
годня является организация 
учебно-воспитательного про-
цесса с учетом потребностей 
детей-инвалидов и учащихся 
с ОВЗ. Сейчас из 872 учени-
ков школы – 44 ребенка-ин-
валида, ребят с ОВЗ – 24 че-
ловека. 

За 65 лет работы школы ее 
педагоги подготовили и вы-
пустили 128 золотых и 88 се-
ребряных медалистов. Шесть 
выпускников школы сдали ЕГЭ 
на 100 баллов. 

Несомненно, школа про-
должит развиваться и двигать-
ся вперед!

Геннадий Соловьев, 
директор бассейна: 

– Конечно, плавание. Это один из са
мых доступных способов поддерживать 
свою физическую форму и укреплять ды
хательную систему, что особенно акту
ально в период коронавируса. 

Юрий Малистов, 
певец, педагог по вокалу:

– Люблю гулять по лесу, выполняю не
сложную работу в саду. Также немало 
сил и энергии требуется для репетиций 
в студии. А этим я могу заниматься мно
го часов подряд!

Наталия Грашина, 
учитель:

– Безусловно, это зарядка. Если я не ус
певаю сделать дома, то делаю с учени
ками. Также предпочитаю самый доступ
ный вид физической активности – ходьбу. 
Ходить очень люблю; особенно приятны 
прогулки по лесу.

Глас народа / Какой вид физической активности вы предпочитаете?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Елена Зацепина, 
корреспондент районной газеты: 

– Я третий год занимаюсь йогой. С пер
вых занятий поняла, наше тело может 
многое, главное – желание. Во многом 
благодаря занятиям йогой получила в 
этом году золотой значок ГТО.

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

ХОрОшАЯ прАКТИКА, 
НЕОЦЕНИмАЯ пОмОщЬ 
В районное звено здравоохранения, 
испытывающее сейчас повышенные на-
грузки в связи с пандемией коронави-
руса, привлекаются дополнительные 
силы

В Сасове на помощь медикам пришли их мо
лодые коллеги – ординаторы рязанского мед
университета. 

С просьбой привлечь к работе в Сасовском 
межрайонном медицинском центре (ммЦ) орди
наторов рязанского государственного медицин
ского университета глава администрации города 
Сасово Евгения рубцова обратилась к ректору 
вуза роману Калинину накануне. Отклик не за
ставил себя долго ждать. шесть ординаторов 
прибыли в райцентр. Это Анастасия Кабанова, 
Андрей Облетов, Дмитрий подъяблонский, Оль
га рыжкова, Екатерина Гусева и Дмитрий Курба
тов. Они сразу откликнулись на приглашение и 
выразили готовность работать наравне с мед
персоналом больницы.

За работу в «красной зоне» Сасовского 
ммЦ студенты будут получать зарплату. Адми
нистрация города обеспечила их жильем и го
рячим питанием.

Недавно Евгения рубцова лично встретилась 
с будущими врачами. Ординаторы рассказали, 
что приехали в Сасово на месяц. Но если помощь 
будет нужна и потом, они готовы задержаться.

– Думаю, для ребят это будет хорошей прак
тикой, а для нас – неоценимой помощью. Искрен
не благодарю руководство медуниверситета за 
поддержку. Спасибо и ординаторамдоброволь
цам за смелость и неравнодушие. Они не побо
ялись работать в «красной зоне» в больнице не
знакомого города. Возможно, им самим нужна 
будет какаялибо помощь. поэтому мы обменя
лись номерами телефонов. Каждый может поз
вонить или написать мне в любое время, – ска
зала глава администрации Сасова.

По материалам администрации  
города Сасово

ДОКТОр жДЕТ ЗВОНКА 
Рязанский кожно-венерологический 
диспансер возобновил работу открытой 
телефонной линии для пациентов 

Открытая линия успешно зарекомендовала 
себя этой весной в условиях непростой эпидситу
ации. пациенты могли позвонить врачу и задать 
вопросы, которые касаются назначенного лече
ния или режима работы, и таким образом миними
зировать контакты – лишний раз не пользоваться 
общественным транспортом и не бывать в местах 
скопления людей. Теперь специалисты лечебного 
учреждения снова будут отвечать на вопросы па
циентов по телефону. 

– Сегодня в рязанской области сохраняется 
режим самоизоляции для рязанцев с хронически
ми заболеваниями и для пенсионеров старше 65 
лет, ограничительная мера продлена до 23 нояб
ря. Открытая линия со специалистами диспансера 
была востребована этой весной. мы решили во
зобновить работу в этом направлении. Воспользо
ваться открытой линией могут все желающие вне 
зависимости от возраста, – прокомментировала 
возобновление открытой телефонной линии глав
ный врач кожвендиспансера Елена Большакова.  
прямая линия работает следующим образом. 
Каждый день по будням заведующие отделениями 
диспансера будут отвечать на вопросы пациентов 
в строго определенное время. Анонсы открытых 
линий размещаются заранее на сайте лечебного 
учреждения rokkvd.ru и на официальных страни
цах диспансера в социальных сетях «ВКонтакте» 
и Facebook.

первая серия в рамках возобновленной пря
мой линии состоялась в прошлый четверг, 12 но
ября. На вопросы пациентов в течение двух часов 
отвечал заведующий вторым дерматовенероло
гическим отделением поликлиники кожвендиспан
сера Виктор Головачев.

Также вопросы к докторам диспансера при
нимаются по почте rokkvd@mail.ru. 

Вместе с тем, специалисты лечебного учреж
дения напоминают, что звонок врачу или получе
ние ответов на вопросы по интернету не может 
заменить обращение к доктору лично. В связи с 
этим напоминаем, что рязанский кожвендиспасер, 
в том числе его поликлинические подразделения, 
работают в обычном режиме.

КОРОТКО

Двигаться только вперед 
В НОЯБрЕ КАСИмОВСКОЙ шКОЛЕ № 4 ИСпОЛНЯЕТСЯ 65 ЛЕТ 

Изолироваться, но не разобщаться 
О ТОм, КАК рЯЗАНЦЫ СТАршЕГО ВОЗрАСТА АДАпТИруюТСЯ К НОВЫм жИЗНЕННЫм рЕАЛИЯм 

Эксперты Роспотребнадзора утверждают, что в период пандемии и сезонных инфекций  
очень важно поддерживать физическую активность и регулярно заниматься спортом
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Ученики школы вовлечены в деятельность  
Российского движения школьников и Юнармии
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Подготовила Людмила Иванова
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М ода – самая заметная и в то же время неза-
метная вещь в нашем мире. Даже отказы-

ваясь ей следовать, мы живем в окружении лю-
дей, которые могут относиться к вопросу иначе. 
Поэтому веяния времени, выраженные в одежде 
и прическах, способах общения и проведения до-
суга, языке и этикете, определяют нашу повсед-
невность, хотим мы того или нет. Правда, приме-
рять на себя новомодный костюм или острое сло-
вечко необязательно. А вот попытаться понять, к 
каким общественным переменам нас ведет сов-
ременная мода, стоит. Потому что в большинстве 
случаев все это не столько про стиль, сколько про 
самоощущение и самоуважение.

Однажды в свободный час я решила посмотреть запись 
свежего «Модного приговора». С подростковых лет я 
люблю выбирать и комбинировать вещи, прикидывая 
на глаз, что кому больше подойдет. К этому меня при-
охотила мама, которая шьет, знает особенности рас-
кроя и обладает хорошим вкусом. И могу сказать без 
хвастовства, что чаще всего мой выбор оказывается 
удачным: это могут подтвердить подруги и знакомые, 
с которыми я езжу за покупками. А чтобы правиль-
но подобрать человеку действительно нужные вещи, 
которые его украсят, важно понимать его психотип, 
особенности мышления и жизненную ситуацию. Для 
этого я и смотрю модные шоу, где человека не прос-
то переодевают, но меняют его отношение к самому 
себе и к миру.

И мне попался очень поучительный выпуск. В нем мать 
дочери-подростка рассказывает, как живет активной 
жизнью после развода и хочет встретить свою любовь. 
Все, что ей требуется, – примерить более элегант ные 
наряды, которые помогут выглядеть статно, а не «ко-
сить» под подружку собственной дочки. Женщина 
преображается, не переставая улыбаться и держать-
ся гордо, а близкие ее поддерживают... Уже ищете в 
медовом описании ложку дегтя? Правильно. Потому 
что на шоу есть человек, который не меняет скорбного 
выражения лица и голоса, – мама героини. А все дело 
в том, что дочь... слишком привлекает к себе внима-
ние своим протезом ноги, а ведь это стыдно! Что по-
думают люди?

Конечно, передача завершилась на мажорной ноте, и 
хочется верить, что героиня действительно обретет 
личное счастье. Ведь она уверена в себе и не считает, 
что протез в современном мире может кого-то испу-
гать или отвратить. Беда в том, что так все еще дума-
ют многие. И не из-за железобетонной уверенности, 
что любые особенности внешности и здоровья – это 
плохо. Людям удобнее жить по принципу «так при-
нято», прикрываясь отжившими стереотипами, как 
потертым выцветшим ватником. И таким гражданам 
никакая «модная встряска» не поможет: даже карма-
ны нового пальто они снова набьют предрассудками 
и пойдут по жизни дальше, не понимая, почему дви-
гаться все тяжелее.

Но именно сейчас, в сложные времена, стоит вытрях-
нуть из карманов все лишнее. Забыть про крайности 
«не выделяться» и «выделяться чем бы то ни было» и 
искать свой путь. И почаще надевать самое красивое 
из того, что имеем: и себе настроение поднимем, и ок-
ружающим. Разве не для этого нужна мода?
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Татьяна
КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

ВЫТРЯХНИТЕ СТРАХИ 
ИЗ КАРМАНОВ

КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

Губернатор и Правительство Рязанской области, центральные испол-
нительные органы государственной власти региона выражают глубо-
кие соболезнования по поводу безвременного ухода из жизни 

Сергея Васильевича САФОНКИНА. 
Он профессионально и ответственно трудился на высоких государст-
венных должностях в регионе, руководил Управлением Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополу-
чия человека по Рязанской области, возглавлял ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии в Рязанской области». Сергей Васильевич внес 
большой вклад в развитие медицинской науки, госсанэпидслужбы 
Рязанской области.

Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы выража-
ют глубокие соболезнования родным и близким в связи с кончиной 

САФОНКИНА Сергея Васильевича. 
Всю свою жизнь Сергей Васильевич посвятил служению людям, 
сохранению их здоровья. Талантливый мудрый руководитель, пре-
красный специалист, он многое сделал для развития регионально-
го здравоохранения, укрепления санитарно-эпидемиологической 
службы области.
Светлая память о Сергее Васильевиче навсегда останется в сердцах 
земляков.

ВНИМАНИЕ!
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» ПРЕДУПРЕЖДАЕТ!

На территории Рязанской области расположены 
объекты Единой системы газоснабжения, обеспечи-
вающие бесперебойную транспортировку природ-
ного газа, газоснабжение населенных пунктов и про-
мышленных предприятий и являющиеся объектами 
повышенной опасности, попадающие под действие 
ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промышленной безо-
пасности опасных производственных объектов».

Объектами Единой системы газоснабжения яв-
ляются магистральные газопроводы, газопрово-
ды-отводы, кабельные линии связи, кабельные ли-
нии телемеханики, кабельные и воздушные линии 
электроснабжения, средства электрохимической 
защиты газопроводов, крановые площадки, не-
обслуживаемые усилительные пункты (НУП), ан-
тенно-мачтовые сооружения, контрольные пункты 
телемеханики (КПТМ), катодные станции с анод-
ными заземлителями.

Для обеспечения безопасности людей и иму-
щества, связанных с повреждением указанных 

объектов, запрещается любой вид деятельности в охранной зоне объектов Единой систе-
мы газоснабжения без письменного разрешения уполномоченного представителя филиала 
ООО «Газпром трансгаз Москва» Истьинское ЛПУМГ на территории Рязанской области.

Будьте внимательны и осторожны вблизи объектов магистральных газопроводов! Ука-
занные объекты обозначены на местности специальными информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в случаях необходимости проведения работ 
в охранной зоне и/или в пределах допустимых минимальных расстояний от оси 
газопровода с целью предупреждения нежелательных последствий и предотвра-
щения несчастных случаев просьба обращаться в филиал ООО «Газпром транс-
газ Москва» Истьинское ЛПУМГ.

КОНТАКТНЫЕ ДАННЫЕ ДЛЯ ОБРАЩЕНИЙ: 
филиал ООО «Газпром трансгаз Москва» Истьинское ЛПУМГ 

391191, Рязанская область, Старожиловский район, село Истье, 
телефон (49151) 2-14-30.

Управление Роспотребнадзора по Рязанской области и ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии в Рязанской области» скорбят по поводу 
кончины 

САФОНКИНА Сергея Васильевича 
и выражают глубокое соболезнование родным и близким покойного.
Светлая память о Сергее Васильевиче навсегда останется в наших 
сердцах.

Министерство сельского хозяйства и продовольствия Рязанской 
области скорбит в связи с кончиной 

КОБЗЕВА Алексея Кузьмича,
ветерана агропромышленного комплекса Рязанской области, и вы-
ражает искренние соболезнования родным и близким покойного.

Министерство здравоохранения Рязанской области приносит глубокие 
соболезнования родным и близким по поводу ухода из жизни 

САФОНКИНА Сергея Васильевича,
бывшего руководителя госсанэпидслужбы, кандидата медицинских 
наук, доцента кафедры ФПДО РязГМУ им. акад. И.П. Павлова. Мы ис-
кренне скорбим вместе с вами и разделяем горечь тяжелой утраты.

С участием горожан
В РЯЗАНИ ОБСУЖДАЮТ КОНЦЕПЦИЮ 
БЛАГОУСТРОЙСТВА ПАРКА МОРСКОЙ СЛАВЫ

Р егиональное отде-
ление Общероссийс-

кого народного фронта 
и администрация горо-
да Рязани начали сбор 
предложений по благо-
устройству парка Морс-
кой славы в микрорайо-
не Канищево.

Общественники устано-
вили стенд с проектом благо-
устройства непосредственно 
в парке, а 25 ноября наме-
рены провести публичные 
обсуждения в ДК «Приокс-
кий».

Попытку благоустройства 
парка Морской славы рязан-
ские власти предприняли в 
конце 2019 года. Из бюджета 
было выделено 8 миллионов 
рублей, которые потрати-
ли на создание пешеходных 
дорожек и освещение. В мае 
2020 года совместно с замес-
тителем председателя прави-
тельства области Евгением 
Беленецким активисты ОНФ 
проинспектировали выпол-
ненные работы, после чего 
заявили о многочисленных 
недостатках: неправильные 

уклоны дорожек, масса не-
дочетов в качестве покры-
тия и освещения. Прогулоч-
ная дорожка была разбита 
на местности без учета безо-
пасного расстояния от круто-
го склона холма и выполне-
на без противоскользящего 
покрытия. Городские власти 
предъявили претензии под-
рядчику, но он смог устра-
нить лишь малую часть вы-
явленных недостатков, раз-
бирательство перешло в ар-
битражный суд. 

Установленный в пар-
ке информационный стенд 
с предлагаемым проектом 
благоустройства подготови-
ла команда молодых архитек-
торов, во главе с экспертом 

Центра мониторинга благо-
устройства городской среды 
ОНФ Ильей Стюхиным.

Общественники готовы 
учесть замечания жителей, 
которые можно направлять 
на электронную почту: park.
kanishevo@gmail.com. Также 
в социальной сети «ВКонтак-
те» создан паблик «Парк Мор-
ской Славы Рязань» (https://
vk.com/park.morslavy), где 
предполагается прямой диа-
лог. А 25 ноября в 19 часов 
во Дворце культуры «При-
окский» с соблюдением всех 
эпидемиологических требо-
ваний состоится публичное 
обсуждение проекта. Для 
удобства жителей микро-
района Канищево админист-

рация Рязани организует бес-
платный автобус, который 
доставит горожан от входа 
в парк до ДК. Время отправ-
ления автобуса – 18 часов 40 
минут. После окончания ме-
роприятия автобус доставит 
жителей обратно.

«Итогом обсуждения с жи-
телями должен стать согласо-
ванный проект благоустрой-
ства парка Морской славы. 
После чего властям нужно бу-
дет определить этапы и сро-
ки его реализации», – заявил 
руководитель регионального 
исполкома Общероссийского 
народного фронта Евгений 
Зызин.

Соб. инф.

ОБЩЕСТВО

Государственное казенное учреждение социального обслужи-
вания Московской области «Воскресенский реабилитационный 
центр для детей и подростков с ограниченными возможностями 
«Преодоление» 

П Р И Г Л А Ш А Е Т  Н А  Р А Б О Т У : 
врача-педиатра 0,5 ставки, врача-физиотерапевта 0,5 ставки, 
медицинскую сестру по массажу, специалиста по реабилитации 
инвалидов (опыт работы в области медико-социальной экспер-
тизы приветствуется).  

Контактные телефоны:
8-496-44-3-80-60, 8-496-44-3-86-99, 8-916-133-91-19.

Губернатор и Правительство Рязанской области, центральные испол-
нительные органы государственной власти региона выражают глу-
бокие соболезнования по поводу безвременного ухода из жизни 

Людмилы Валентиновны НОВИКОВОЙ, 
главы Сапожковского муниципального района, председателя район-
ной Думы. Людмила Валентиновна трудилась профессионально и 
ответственно, была прекрасным доктором и талантливым руково-
дителем, внесла большой вклад в развитие Сапожковского района 
Рязанской области.

Рязанская областная Дума выражает глубокие соболезнования 
родным и близким в связи с кончиной председателя Сапожковской 
районной Думы, врача Сапожковской районной больницы 

НОВИКОВОЙ Людмилы Валентиновны. 
Светлая память о прекрасном человеке, опытном руководителе, 
талантливом враче, внесшем большой личный вклад в развитие 
района, укрепление регионального здравоохранения, навсегда 
сохранится в сердцах земляков.  

17 ноября 2020 года на 56 году жиз-
ни после продолжительной болезни 
ушла из жизни глава муниципаль-
ного образования – Сапожковского 
муниципального района Рязанской 
области, председатель Сапожковской 
районной Думы 

НОВИКОВА 
Людмила 

Валентиновна.
Оборвалась жизнь человека, много и плодотворно трудившегося 
на ниве служения государству в органах местного самоуправле-
ния муниципального образования – Сапожковского муниципаль-
ного района Рязанской области. 
Людмила Валентиновна родилась 11 января 1965 года в рабочем 
поселке Сапожок, в 1988 году окончила Рязанский медицинский 
институт им. Академика И.П. Павлова,
В 2000 году была избрана депутатом Сапожковской районной 
Думы, в 2009 году – депутатом Совета депутатов Сапожковско-
го городского поселения, с 2012 года и до настоящего времени 
являлась главой муниципального образования – Сапожковского 
муниципального района Рязанской области, председателем Са-
пожковской районной Думы. Всю свою жизнь она служила пору-
ченному делу верно и преданно.
Жизнелюбие Людмилы Валентиновны, порядочность, добросовес-
тность, трудолюбие, готовность всегда прийти на помощь – это 
далеко не полный перечень качеств, за которые ее ценили и ува-
жали. Она была руководителем, обладающим большим опытом 
работы и переживающим за порученное дело, человеком принци-
пиальным, умеющим держать свое слово и отстаивать свою точку 
зрения, брать ответственность на себя и терпеливо работать на 
результат.
Заботливая и любящая жена, мать, хороший и отзывчивый това-
рищ. Она любила жизнь, наслаждалась ею, строила планы и жила 
их воплощением.
В памяти родных, друзей, коллег, жителей Сапожковского района, 
всех, кто имел честь ее знать, Людмила Валентиновна останется 
сильным и гордым человеком, неизменно внимательным ко всем, 
добрым и отзывчивым другом.
Администрация муниципального образования – Сапожковский 
муниципальный район Рязанской области – разделяет боль невос-
полнимой утраты и выражает глубокие соболезнования родным и 
близким Новиковой Людмилы Валентиновны, всем, кто знал этого 
замечательного человека.
Искренне скорбим и храним память о Людмиле Валентиновне в 
наших сердцах.

НА САЙТЕ 

RV-RYAZAN.RU

САМЫЕ 
СВЕЖИЕ НОВОСТИ
АКТУАЛЬНЫЕ 
СЮЖЕТЫ «РВ•ТВ»
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